

Coloscopie : Plus sa durée est courte plus grand est le risque de cancer

Zitouni IMOUNACHEN - 2015-09-02 23:56:52 - Vu sur pharmacie.ma

Selon une étude américaine » a montré un risque de cancer nettement plus élevé chez les patients ayant fait l'objet d'une coloscopie particulièrement courte.

Pour arriver à cette conclusion, les chercheurs du Système de santé des anciens combattants de Minneapolis et de l'Université du Minnesota ont analysé les données de près de 77 000 coloscopies de dépistage, effectuées sur une durée de 6 ans par 51 gastro-entérologues. L'équipe a calculé le délai moyen avant le retrait pour chaque médecin. Les chercheurs ont ensuite consulté le registre d'État du cancer pour identifier les cas de cancer colorectal chez les patients qui avaient été dépistés dans la même clinique au cours de la période de l'étude.

La moyenne pour la clinique dans son ensemble était de 8,6 minutes. Mais environ 10 % des médecins avaient des moyennes individuelles de moins de 6 minutes. Les directives proposent une durée d'au moins six minutes.

Les patients pour lesquels un délai plus court avait été observé avant le retrait étaient, en moyenne, plus susceptibles d'avoir un cancer. Le taux était plus que doublé pour les patients dont les médecins avaient observé un délai moyen de moins de six minutes avant le retrait, comparativement à ceux dont les médecins avaient observé un délai moyen de plus de six minutes avant le retrait. Cependant, un délai de plus de huit minutes avant le retrait ne semblait pas permettre une réduction de risque supplémentaire.

« Nos résultats confortent l'utilisation du délai avant le retrait en tant qu'indicateur de qualité, comme le préconisent les directives actuelles », déclare l'auteure principale, Aasma Shaukat. Les efforts pour améliorer la qualité doivent donc cibler en priorité les délais de moins de six minutes avant le retrait, souligne Mme Shaukat.